

## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

8 février 2025  
14:30 – 16:00

Maison de la vie associative  
et citoyenne, 5 rue Perrée  
Paris 3<sup>e</sup>



20 personnes étaient présentes dans la salle ou en visio et 8 ont envoyé un pouvoir, soit 28 personnes présentes ou représentées sur un total de 57 adhérents le jour de l'Assemblée générale.

Aurélie Berdot a présidé la séance.

### Ordre du jour :

- Lecture et commentaires du rapport moral et financier
- Vote du rapport moral
- Vote du rapport financier
- Élection du nouveau Conseil d'administration
- Perspectives 2025

### RÉTROSPECTIVE 2024

Nous avons repris le rapport moral envoyé par mail aux adhérents, avec une présentation sur diaporama par Aurélie Berdot. Chaque membre du CA s'est exprimé sur l'activité qu'il a pilotée.

Notre association a continué ses activités en 2024 suivant ses quatre axes habituels : les cantèras, les activités culturelles, le soutien aux équipes sportives béarnaises et les rencontres festives.

**Deux cantèras** ont été organisées au Sous-Bock, notre lieu de rendez-vous habituel. Le 1<sup>er</sup> mars, nous avons été rejoints par le groupe féminin Arraditz, trio polyphonique basco-béarnais. Plusieurs membres de la Maison basque de Paris ont participé à cette cantèra.

La cantèra du 29 novembre a amené un nouveau profil d'adeptes du chant : des non-Béarnais, plutôt des femmes et plutôt jeunes, passionnées par le chant occitan.

**12 mars : soirée autour du film de Richard Martin Jordan *Les nouveaux siffleurs d'Aas***, à la Maison de la Nouvelle-Aquitaine. Une cinquantaine de personnes étaient présentes. La soirée s'est conclue par un pot béarnais, comme à notre habitude.

**27 avril : étape parisienne de la PASSEM !** La course en défense de la Lengua nosta, au parc Montsouris dans le 14<sup>e</sup> arrondissement de Paris. La course a rassemblé une trentaine de participants sur la journée.

**1<sup>er</sup> juin : fête des associations** organisée par la Maison de la Nouvelle-Aquitaine à la Cité universitaire - pavillon Franco-Britannique. Plusieurs associations de Nouvelle-Aquitaine étaient représentées, La Maison basque de Paris et les Béarnais de Paris ont organisé un stand partagé. 150 personnes environ sont venues à cette fête organisée principalement autour des spécialités culinaires de la région.

**6 juillet** : pique-nique d'été de notre association, place des Vosges à Paris, notre traditionnel lieu de rendez-vous pour cette rencontre. Une trentaine de personnes étaient présentes.

**Le soutien aux équipes sportives** draine un nombre croissant de supporters autour de nous. Nous étions présents le **2 mars** et le **1<sup>er</sup> juin** pour soutenir la section paloise (rugby), le **10 février** pour Pau FC (football), et le **25 octobre** pour Pau-Billère (hand-ball).

## LES RELATIONS AVEC NOS PARTENAIRES

Outre la fête de la Nouvelle-Aquitaine, nous avons maintenu nos relations avec nos partenaires et en avons développé des nouvelles en 2024.

- Maryse Esterle a participé comme chaque année au jury d'attribution des bourses de l'association Du Béarn aux Grandes Écoles en février 2024.
- Nos partenaires habituels, la cave de Gan et Laguilhon, nous ont adressé leurs produits à titre gracieux ou à des prix préférentiels lors de la soirée du 12 mars à la Maison de la Nouvelle-Aquitaine.
- Richard Pommiès, traiteur béarnais à Paris, a fourni le pique-nique à un tarif préférentiel lors de la course parisienne de la Passem ! le 27 avril.
- La Ligams, organisatrice de la PASSEM ! en Gascogne, a œuvré avec nous pour l'organisation de LA PASSEM ! Paris.
- Le Pays de Béarn nous a apporté une aide financière pour la PASSEM ! Paris.
- Aurélie Berdot a été sollicitée pour devenir membre de Pays de Béarn et ainsi participer à des réflexions sur divers thèmes de la vie en Béarn.
- Une association préparant les prochaines Folies béarnaises à Paris vient d'être créée fin 2024 à l'initiative de Jacques Pedehontaà, vice-président en charge de la vie associative, sportive et culturelle du département des Pyrénées atlantiques. Cette association se propose de recueillir des fonds pour un événement semblable en 2026, les fonds publics étant très limités cette fois-ci. Nous avons été sollicités pour faire partie de cette nouvelle association.

D'une manière générale, notre association est reconnue comme une référence en région parisienne par les institutions, associations et organismes en Béarn et en Nouvelle-Aquitaine. Nous sommes appréciés pour notre réactivité et notre capacité à organiser des événements à partir d'une équipe restreinte mais efficace !

## COMMUNICATION

Nous avons été sollicités par *France Bleu Béarn Bigorre* et *Ràdio País* pour deux interviews : une présentation de l'association (Maryse Esterle) et autour de la *Passem ! Paris* (Aurélie Berdot et Michel Feltin-Palas)

Nos outils de communication se renforcent et se diversifient, développant notre visibilité :

- Le site internet régulièrement mis à jour,
- La page Facebook avec 2 400 followers,
- La page Instagram, encore timide,
- Les groupes Whatsapp des adhérents (un groupe généraliste et un groupe pour le sport),
- Les e-mails envoyés à nos adhérents pour leur annoncer les activités de l'association,
- Les cartes de visite de l'association,
- Le flyer et l'affiche de l'association désormais finalisés.
- Il est prévu de renforcer la visibilité de l'association sur Google.

**Vote du rapport moral** : voté à l'unanimité des présents.

## SYNTHÈSE DU RAPPORT FINANCIER

Nombre d'adhérents pour l'année 2024 : 56, dont 2 reportées en 2025, en hausse depuis 2023.

À noter que nous dépassons déjà ce nombre en début d'année 2025.

Parmi les adhérents, 9 donateurs pour des montants de 4 à 25 € et un montant global de 94 € ! Un grand merci à eux ainsi qu'à nos deux membres bienfaiteurs.

## COMPTES BANCAIRES

Le solde au 31/12/2024 du compte courant est de 1 105,90 € (il était de 1 510,41 € sur le compte courant au 31/12/2023). Le livret A est passé de 711,01 € à 732,34 €.

Les chiffres retenus pour 2024 sont issus d'un calcul entre les recettes (adhésions, dons et organisation d'événements) et les dépenses effectuées. Celles-ci correspondent en majorité à des frais fixes de fonctionnement (frais bancaires, assurance, site internet...).

Le montant global des recettes en 2024 (1 368 €) est majoritairement dû aux adhésions (1 000 €).

À noter que des événements gratuits ont été proposés aux adhérents au titre de l'année 2024 : visite du Sénat ; places de rugby ; *Passem ! Paris*.

Les postes de dépenses de l'année les plus importants ont été :

- L'adhésion à la MNA : 250 € ;
- La prime annuelle d'assurance : 175,75 € ;
- Les frais bancaires : 182,16 € → ceux-ci sont excessifs et des démarches ont été faites pour trouver une autre banque, en l'occurrence le Crédit mutuel.

Pour la première fois, l'association a embauché une chanteuse pour l'organisation d'un concert en cantèra au mois de mars 2024. Nous sommes donc maintenant habilités à renouveler ce genre de prestations.

L'association a un résultat négatif malgré un plus grand nombre d'adhérents, mais la création d'un nouveau compte bancaire au Crédit mutuel devrait améliorer le résultat en 2025.

Le montant de l'adhésion individuelle reste inchangé : 15 € par personne ou association et 10 € pour un étudiant.

**Vote du rapport financier** : vote à l'unanimité

### Élection du nouveau Conseil d'Administration (CA)

Benoît Baradat ne se représente pas au CA.

Tous les autres membres souhaitent rester au CA.

Le Conseil d'administration est élu à unanimité.

## LES PERSPECTIVES 2025

Au cours des échanges lors de l'assemblée générale, plusieurs idées sont apparues pour développer le nombre d'adhérents et les activités de l'association :

L'association peut utiliser gratuitement et sur réservation des salles à la Maison de la vie associative et citoyenne du 3<sup>e</sup> et une petite salle à la Maison de la Nouvelle-Aquitaine. Les adhérents pourraient en bénéficier en nous prévenant assez tôt avec le motif de la rencontre pour que nous puissions faire la réservation.

Un tarif spécial pourrait être proposé pour la première adhésion, celle de l'année suivante étant à un tarif un peu plus élevé.

Le montant de l'adhésion pourrait être porté à 17 ou 18 €.

Nous continuerons nos activités habituelles cette année. Le flyer finalisé début janvier et l'affiche du flyer en grand format en seront un support appréciable.

Présentation des activités de ce début d'année :

**25/01** : Stage de chant polyphonique pyrénéen mené par Régis Latapie du Centre Départemental de Musiques et de Danses Traditionnelles des Hautes Pyrénées (CDMDT65), à la Parole errante, lieu alternatif situé à Montreuil.

Le stage a réuni 25 personnes, de profils et d'horizons divers.

Le soir, une cantèra ouverte à tous a pris le relais au Bistrot du Marché à Montreuil. Environ 80 personnes sont venues.

**31/01** : Soirée d'hommage à Jean Puyade à la Maison de l'Amérique latine à Paris, réunissant une centaine de personnes pour un spectacle animé par des artistes latino-américains. Maryse Esterle a lu un hommage à notre compagnon de route et Marie-Amélie Rigal et elle-même ont chanté deux chansons béarnaises. Une découverte pour une bonne partie du public !

### Trois événements sportifs :

**01/02** : Finale In Extenso Supersevens 2025.

**15/02** : Stade Français / Section paloise au stade Jean Bouin.

**01/03** : Racing / Section paloise à la Défense Arena, cantèra avant le match avec le groupe béarnais *En Daban*.

**27/02** : Nous serons présents au concert de Nadau au Grand Rex, un rendez-vous dans un bar avant le concert est prévu ainsi qu'une présentation de notre association.

**28/02** : cantèra au Sous-Bock, en présence du groupe *En Daban*.

**21/03** : Soirée culturelle autour de personnages marquants de l'Histoire du Béarn, par le conférencier Dominique Vibrac, à la Maison de la Nouvelle-Aquitaine.

Le calendrier s'étoffera peu à peu au cours de l'année.

L'assemblée générale a été suivie d'un pot amical entre les participants présents.

Aurélie Berdot, présidente

